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じめじめとした雨の季節を迎え 

青空が待ち遠しい思いをする中、

6月 1日（金）から開会しました 6月議会定例会が 6月

19 日（火）に無事、閉会することができました。委員会

では様々な議論がなされましたが、すべての議案につ

いて認めたところです。18 日には、朝の通学時に、大

阪府北部、最大震度６弱を観測する地震が発生し、湖南市でも JR 草津線の運行が見合わされるなど交

通に影響が出ました。また今回の地震で、ブロック塀の安全性に問題が浮上し、幼い尊い命が奪われま

した。滋賀県知事選挙まっただ中でしたが、滋賀県下一斉にブロック塀の点検が指示されました。また、

朝の通勤時間に電車が止まった事に寄るパニック。多くの国民が帰宅困難者となり、遅くまで歩いて帰

宅するなど問題が露呈しました。私の実家は高槻市にありますが、母はたまたま大阪の妹の家に行って

いて１人ではありませんでした。安堵しましたが、次の日に家を見に行ったところ、お皿や飾り物は床に散

乱し、すべての家具が移動していました。自然災害の恐ろしさを改めて感じました。タンスは倒れないよ

うに金具で留めたり、棚の扉は開かない様に止めておくなど、日頃からの準備が大切だと痛感しました。

お陰さまで、ライフラインは繋がっていましたが、今回もガスの再開にはなかなか時間がかかるようでした。

家族の連絡の取り方や、水の確保など、いつ起きるか解らない地震に向けての備え、今一度チェックを

お願いします。 

滋賀県知事選挙も行われ、私は、引き続き三日月大造氏を応援しました。今回は超党派を越えた形

の選挙となり、考え方は違えども、「県民のための政治を目指す事は同じ。対話の中で創り上げていく、

草の根自治、滋賀県だから、成し遂げられる。皆さんと創っていきたい！きっと実現する！」と個人演説

会で話されました。道路や川はもちろん、福祉、子育てのソフト面でも、市町と連携して県と一緒になって

国に予算要求していかねばなりません。この地に住んでよかったと思えるまちになるよう、私も議員として、

市民の方と対話を重ねながら、これからも政策提言していきたいと思います。そして、実現出来るよう、努

力して参ります。 

議会が終わりましてから、議会広報委員会では議会便りの発行準備、また、この報告書を作成、配布

します。そして、時間が許す限り、他市の状況や新しい国の動向など見据えて研修会に参加して、引き

続きこのまちの未来のために研鑽を深めて参ります。     
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住居手当についての減額 

3 月議会定例会で否決された議案第 4 号
「職員の住居手当にかかる減額補正」につい
ての減額補正がありました。特別会計、事業
会計を含めた総額の質疑では、501 万 6 千円
との答弁でした。同定例会での質疑の中で、
総額760万円であるかのような答弁がなされ
ていましたので、ほとんどの議員が誤認して
いました。この指摘に対し「答弁が不十分で
あった」との謝罪がありました。 
予備費の減額について 
 補正予算にかかる財源不足のため減額補
正されました。都市計画マスタープラン改定
業務委託 800 万円の増額があり、その不足分
を予備費で補っているが、当初予算に組み込
むべきであり、予備費を安易に使用すべきで
ないと指摘しました。 
その他 
○ 室戸市、東洋町との観光交流の協定締結

に伴う旅費 ・・・  12 万 1000 円 
元気市場が今年度ファイナルとなり、今
後の観光 PR を図り誘客に努める。 

○ がんばる地域応援事業・・150 万円 
地域活性化センター助成金で、地域の森
林資源を活用した取り組みを実施する。 
・ツリーイングイベント、体験講座など 
         全員賛成で可決！ 
 

 
 
 
 
増額変更の内容について審査を一層深め

るために、所管の産業経済常任委員会との連
合審査を行いその内容について審議しまし
た。請負業者は（株）ヤマタケ創建 湖南営
業所。変更金額 3182 万 8680 円の増額。変更
理由としては建設基盤造成のための仕様土
について、計画では県河川工事の発生土を流
用造成するところであったが、検査の結果、
要件を満たない不適土となったため、必要量
の土を購入するためとありました。が、あま
りもの高額であったため、その内容について
詳しく質疑をした結果、テーブルの増額、厨
房器具、道の駅の申請を受けるための要件で
ある大型車両駐車スペースの確保と外講工
事の変更計画等が含まれている事がわかり
ました。変更内容の一番高額なものだけをあ
げたとの説明でしたが、大切な市民の税金を
投入しており、この説明資料では納得できな
いとし、後日、詳細資料を求めて、再度委員 

会を開き、全員賛成で可決しましたが、議員に
対して丁寧な説明がなされなかった事を残念
に思いました。農家レストランについても湖南
市発展拠点となる期待する施設です。農業で地
域活性。今後指定管理者を選定していきます。
今後も見守っていきたいと思います。 
 
 
 
王寺町は湖南市から直線距離で 60 ㎞の距離に
あり、自動車では高速道路を使用して約１時間
30 分のアクセス。災害時には人的・物的相互
応援が円滑に遂行できる距離です。平成 28 年
5月に王寺町自治会連合会が県外研修として本
市を視察に訪れたことがきっかけで交流が始
まりました。過去に風水害の被害を経験してお
り、災害に対するノウハウを持っています。 
『応援の内容』 

・食料、飲料水、生活必需品の供給 
・復旧活動に必要な職員の派遣 
・避難場所および収容施設の提供・・・etc 
            全員賛成で可決！ 
 
 
 
 収納対策の強化が進んだ事から、それぞれの
市において市税の滞納繰越分の整理を行う事
となりました。徴収率向上のために従来の資
産・預金の差押さえに加え、給与の差し押さえ
に取り組んでいます。湖南市の現在の職員体制
での事務量増加が懸念されます。 
            全員賛成で可決！ 
 
 
 
 中小企業の労働生産性の向上や設備投資の
後押しをねらい、平成 30 年 6 月に「生産性向
上特別措置法」が施行されました。この法律に
基づく導入促進基本計画を国へ提出し同意を
得ました。これを受けて固定資産税を３年間ゼ
ロに軽減する支援です。今まで以上に設備投資
がしやすいまちとなります。       

  全員賛成で可決！ 
 
 
 
一般競争入札、契約金額 2 億 9030 万 4000 円 
契約の相手先は、(株)奥田工務店 湖南支部 
念願の美し松までの道路拡幅工事が始まりま
す。2 カ年かけての道路新設工事です。平松認
定こども園横の道路も舗装して頂くこととな
ります。幼稚園の送り迎えで水たまりやデコボ
コ等のご批判を頂いていましたので、大変嬉し
く思います。 
           全員賛成で可決！ 

議案第 43 号 
  みらい公園湖南魅力発信拠点施設工事  

        増額変更！！ 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

予算常任委員会審査 

 
平成 30 年度湖南市 

一般会計補正予算（第 2 号） 
          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 47 号 
  奈良県王寺町と災害時の相互応援協定 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 49 号 
 甲賀広域行政組合の共同処理の事務変更 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 
  議案第 50 号 
     固定資産税のわがまち特例 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 51 号 
  市道甲西美松線道路新設工事始まる！ 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 
 
問 空き家等実態調査から見えた事は。 
答  調査の結果、427 件の空家が判明し、

建築の危険性、衛生状況、周辺の生活環
境保全への影響が見られる空家は 6 割ほ
どあります。今後も増加する予測です。 

  6 月には空き家サポートセンターを開設
予定。9 月には空家バンクが運用できる
よう取り組みを進めます。 

 
問 危険度Dと判断された建物の今後の対策

は。 
答 建物所有者に対して、適正な管理を強く

指導していくと共に、本市に合った特定
空家等判断基準を今後定めて行く予定で
す。特定空家の指定や除却命令の制度設
計については、湖南市空家等対策推進協
議会を通じて検討していきます。 

 
問 空地の雑草問題は何処の課が担当し、草

を刈れるような条例はできないか。 
答 空き家等サポートセンターの開設によ

り、空地も含めた相談窓口を一元化にし
ました。基本的に、空き家・空地におい
て、雑草の繁茂のみで、独自の条例整備
で対応することは困難と考えます。国の
動向を伺っていきます。 

 
問 所有者不明の空き家対策は。 
答 空き家の所有者を特定する費用の助成

制度もあります。また、滋賀県財産管理
継承センターで財産に関する無料相談
や、法務局では、相続登記を促進する発
行手数料が無料になる制度も開始されて
おり、今後検討していきます。 

 
問 空家を利活用して、移住定住の促進策。

職員定住促進策の考えては。 
答 利活用については、年度内に空家等対策

担当者会議を設置し検討を進めて行きま
す。今のところ職員のみを対象した定住
促進策は考えていません。 

 
問 石部南区の市民の方から市営住宅のね

この問題、治安の不安を聞いています。
市営住宅の空家対策と市営住宅借上民間
活用の進捗状況は。 

答 市内の不動産業者の状況把握に日数を
要していました。3 月 1 日、湖南市民間
借上型市営住宅制度の要綱を策定しまし
たので、要綱に沿って進めて行きます。 

                    

   
 
 
問 社会情勢がめまぐるしく変化し、心のゆと

りが持ちにくい忙しい現代社会だからこ
そ、コミュニケーションを培うツールとな
る文化やスポーツが今必要とされていま
す。現在、文化・体育の振興については、
公益財団法人湖南市文化・体育振興事業
団、石部公共サービスに指定管理していま
すが、その振興についてはマネジメントす
る体制が必要ではないですか。 

答 施設の指定管理については、施設目的にそ
って条例規則に遵守した管理運営を行う
よう指導しています。今後は「施設管理」
と「振興事業」を分けて進めて行きたいと
考えます。 

 
問 「振興事業」を含む団体は、指定管理制度

はそぐわない。収入を得ても団体に入らな
いやり方は、創造性を欠き、魅力ある発信
には繋がらない。振興事業を市がマネジメ
ントし、直営にする考えは。その際の削減
となる消費税は。 

答 直営への転換も視野に入れて検討してい
きます。直営にした場合、削減される消費
税分は平成 29 年度ベースで 1131 万 9900
円です。 

 
問 甲西ジュニアバンドを始め、湖南市は吹奏

楽が大変盛んです。今後の練習場所は。 
答 現在移動先を検討しています。楽器を使用

する団体ですので、慎重に進めています。 
 
 
 
問 この質問につきましては、私が議員になり

初めての質問であり、今回で 8 回目を数え
ます。平成 22 年 6 月議会には請願書も議
会に提出され採択されています。様々な事
情がありましても、この危険な道路には、
なんら変わるものはありません。現在小学
生児童は 6 名が登校しています。北側法面
の繁茂する木々も危険です。現状をお聞き
します。 

答 未だ裁判中であり、地権者との合意に至っ
ていません。今後も引き続き歩道設置が必
要な事業と位置付けていま 
すので、時間を要しますが、 
御理解下さい。草木の伐採 
についても、またパトロー 
ルをして対策を考えます。 

 

景観の美しい 

安心安全なまちづくり 

一般質問 

  市道宮ヶ谷線の歩道確保！！ 

文化・体育の振興について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 
4 月 27 日 in 栗東 

講師に山田正彦氏（元農

水大臣）を迎え、守るべ

きものは？誰のための種

子なのか？次の世代に繋

げなくてはなりません。 

 

 

 

  
 

 

 

 

 
6 月 2 日 in 日野 

県ちふれん研修会に参

加。講師は水教育研究所

橋本淳司氏。来る水の安

心と、行く水の責任を皆

さんと考えました。 

 

 

 
 

6 日 阿星保育園入園式 

7 日 湖南市さくらまつり・ふるさと防災会議 

9 日 石部南小学校入学式 
  10 日 石部南幼稚園入園式・文化協会 

  11 日 さくら教室（下敷きづくり） 

  12 日 広報委員会 

   15 日 バレーボール審判講習会・あったか保育室挨拶 

16 日 総務常任委員会 

   17 日 連合議員団研修会 in 横浜 

18 日 全員協議会 

  22 日 石部南学区まちづくり協議会総会 

24 日 石部南小学校スクールガード 

25 日 リトミック音楽教室見学 

28 日 滋賀県労働者統一メーデー中央集会 in 竜王 

日  8 日 交通安全推進部会飛び出し坊や点検 

11  11 日 サロンひなげし飾り巻き寿司づくり 

  12 日 サツマイモの植え付け会・甲西高校懇談会 

  15 日 「みやのもり」運営協議会・スクールガード 

  16 日 さくら教室（手品） 

18 日 災害ボランティア運営隊定例会 

    20 日 立憲民主党後援会 in 近江八幡 

    18 日 子どもの貧困について考えるフォーラム 

    21 日 石部南小学校交通安全教室参加 

24 日 チャリティーバレーボール大会義援金授与 

  26 日 にぎわい広場・石部老人福祉センターまつり 

    27 日 甲西吹奏楽団第 46 回定期演奏会 

    28 日 観光協会総会・滋賀県平和人権運動センター親睦会 

  30 日 広報委員会 

   1 日～19 日 6 月議会定例会 

   3 日 湖南市消防団第 5 分団火災防御訓練 in 南小学校 

   4 日 青少年指導支援の会（学校との意見交換会） 

  5 日 石部高校評議委員会 

   7 日 南小学校サークル活動・いべっく会議 

   14 日 庁舎整備特別委員会 

  15 日 湖南市臨時嘱託職員労働組合第 9 回定期大会 

 18 日 湖南市 GAP 研修会 

    21 日 広報委員会・地域で支えあうまちづくり懇談会 

22 日 三日月大造個人演説会 

    30 日 滋賀県地方自治研究センター定期総会講演会 

 

 

 

 

 

 
 
4 月 9 日 石部中学校入学式 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 3 日  宝来坂春祭り 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 12 日 文化協会総会 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 16 日セクハラ撲滅街頭行動 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 27 日 もみじあざみ運動会 
 
 
 
 
 
 
 
 
6 月 7 日 県知事選挙出陣式 
 

 

 

 

 

 

 
5 月 1 日 石部氏神祭礼 

  

 
 
 
 
 
 
 
5月 6日チャリティーバレーボール大会 

 
 
 
 
 
 
 
 
5月 13日青少年指導支援の会 15周年会 
 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 17 日 自転車駐車場現場視察会 
 
 
 
 
 
 
 
5 月 29 日 石部南学区まち協県外研修 
 
 
 
 
 
 
 
 
6 月 17 日 ワールドフェスタ音響 

活動と研修報告！ 

6 月 

5 月 

4 月 

種子法とこれからの農業 「水」の学習会  

  
 

 

 

 

 

4 月 10 日（柑子袋） 

人権尊重の皆さんと意
見交換会並びに幼稚園、
保育園の臨時、嘱託職員
の勤務実態について意
見交換しました。現場の
人員不足、賃金が他市に
比べて低い実態を聞き
国や県にも要望は必要
です。空調設備の不十分
との事、子育て支援は重
要であると考えます。 
  
 

 

  
 

 

 

 

 

5 月 9 日 （石部） 

5 月 10 日（石部南） 

今年度から市民の皆様

のご意見をお聞きする

事に重点を置いて進め、

多くの皆様の貴重なご

意見は、議会としてその

対策を考えて行きます。

ご参加頂きました、区長

役員の皆様ありがとう

ございました。 
 
  
 

市民と議会のまちづくりトーク 第 2 回 女性議員ハナミズキの会 


